



Vivimos en una época donde lo digital ya no es opcional, es parte de todo: del trabajo, la escuela, el gobierno y hasta las relaciones personales. México no puede quedarse atrás en esta revolución tecnológica. El capítulo 8 del Programa de Acción Política 2022 del PAN lo tiene claro: la tecnología es una herramienta poderosa para cerrar brechas, generar empleo, empoderar a la gente y mejorar la calidad de vida. Sin embargo, no basta con tener Internet, hay que usarlo con visión, responsabilidad y propósito.

CAPÍTULO 8 NUEVAS TECNOLOGÍAS

CENTENNIALS

1. Internet de alta velocidad para todas y todos

La conectividad ya no es lujo, es necesidad. Acción Nacional propone modernizar las redes de telecomunicaciones y garantizar que cualquier persona, viva donde viva, tenga **acceso a internet rápido y estable**. Esto es fundamental para que nadie se quede fuera de la **economía digital** ni de oportunidades básicas como estudiar o trabajar en línea.



2. Gobierno digital



¿Te imaginas hacer trámites sin filas ni papel? Pues sí, es posible. El PAN busca que los **servicios públicos se digitalicen** por completo para que sean más rápidos, eficientes y accesibles. Además, esto combate el coyotaje y la corrupción, porque todo es personal y queda registrado.

3. Plataformas digitales y emprendimiento

Uber, Didi, Airbnb, Rappi... Estas plataformas no solo nos **facilitan la vida**, también **generan empleo y fomentan el emprendimiento**. Acción Nacional defiende que se permita su operación sin restricciones innecesarias que favorezcan a los monopolios establecidos.



4. Ciberseguridad y derechos digitales como prioridad



Con tanta información circulando, es urgente proteger nuestros datos personales, **la identidad digital y la privacidad**. También se plantea regular temas como la inteligencia artificial y sus posibles impactos éticos.

5. Internet libre y sin censura

Acción Nacional quiere que el acceso a internet se mantenga como un espacio de libertad, donde ningún proveedor o autoridad filtre o limite lo que ves. **Todos los datos deben circular igual, sin privilegios para nadie.**



6. Reducir la brecha digital



No todas las personas tienen **las mismas oportunidades** para aprovechar la tecnología. Por eso, se plantea una estrategia para llevar sus **beneficios a todos los rincones del país**, reduciendo desigualdades y previniendo conflictos sociales.

¿CÓMO PUEDEN SER ÚTILES HOY EN DÍA?



Educación digital desde temprana edad. Enseñar desde primaria cómo usar la tecnología no solo como entretenimiento, sino como herramienta para aprender, programar, crear contenidos y protegerse en línea. Así se forma ciudadanía digital desde pequeños.



Incentivos y fondos para emprendedores. Apoyar a quienes tienen ideas innovadoras con créditos, incubadoras, aceleradoras y menos burocracia. Dejar de ponerle el pie a quien quiere crear su app o startup, y en vez de eso, ayudarle a crecer.



Reconocer el Internet como derecho básico. Así como tienes derecho a la educación, también deberías tener derecho a conectarte. Si se garantiza constitucionalmente, los gobiernos estarán obligados a hacer que el acceso sea universal y de calidad.



Desarrollo de ciudades inteligentes y sostenibles. Aplicar la tecnología en temas urbanos: semáforos inteligentes, recolección eficiente de basura, seguridad con monitoreo digital, apps para el transporte público. Tecnología al servicio de la vida cotidiana.



Capacitación digital para adultos y adultos mayores. No todo está dirigido a los millennials, la Generación Z o la Generación Alfa. Muchas personas adultas no saben cómo usar servicios digitales y eso las excluye. Hay que crear programas para enseñarles desde lo básico para pedir un taxi, hasta cómo protegerse del fraude en línea.



Crear apps públicas funcionales y centradas en el usuario. Que las plataformas del gobierno no sean pesadillas de diseño o lentitud. Deben ser intuitivas, útiles y accesibles desde cualquier dispositivo. Que hacer un trámite sea tan fácil como pedir comida.



Promover la participación digital ciudadana. Crear espacios digitales donde las personas puedan opinar, proponer y fiscalizar al gobierno. Desde apps para votar en consultas, hasta plataformas para denunciar actos de corrupción. La democracia también debe estar actualizada y al alcance de todos.

México tiene todo para ser una potencia digital: talento, creatividad y ganas. Pero hace falta visión, estrategia y sobre todo, voluntad política para lograrlo. Las propuestas del Partido Acción Nacional en este capítulo no solo hablan de conectarse, sino de transformar la vida cotidiana de millones de personas. Si se aplican bien, podríamos ver un país más justo, moderno y con oportunidades para todos. Porque al final, no se trata solo de tener WiFi, sino de usarlo para construir un mejor futuro.

